

Intervención de la Excm. Sra. D^a. Isabel Carrasco Lorenzo

Consejera de Economía y Hacienda

Excmas e Ilmas Autoridades.

Señoras y Señores congresistas.

Durante los próximos tres días se va a celebrar, en esta hermosa ciudad de Zamora, la sexta edición del Congreso de Economía Regional de Castilla y León.

A lo largo de 5 sesiones, podremos asistir a un extenso programa de trabajo que incluirá 5 conferencias plenarias, 3 mesas redondas y 18 grupos de trabajo en hasta 5 salas diferentes simultáneamente.

Se presentarán 118 comunicaciones firmadas por 185 autores y asistirán más de 400 profesionales del mundo de la economía regional.

Nos encontramos, por tanto, ante un Congreso de gran intensidad en los trabajos y esencialmente participativo.

Antes de comenzar, es de justicia reconocer expresamente el trabajo de cuantos, con su esfuerzo, han hecho posible la celebración de este Congreso.

Gracias, por tanto, a las instituciones de Zamora, al Ayuntamiento de la ciudad, a la Diputación Provincial, a la Subdelegación del Gobierno y a la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León, que desde un primer momento nos han ofrecido una excelente acogida.

Gracias a los patrocinadores, Caja España, Caja Duero e Iberdrola, que han contribuido con sus generosas aportaciones.

Gracias, finalmente, al Comité Científico y al Comité Organizador del Congreso, a los conferenciantes, a los miembros de las Mesas Redondas, a los moderadores de los

Grupos de Trabajo, a los Comunicantes y al resto de los participantes en el Congreso, que constituyen el eje central y la razón de ser de estas jornadas.

Quiero expresar mi gratitud a todos ellos, porque con su trabajo contribuyen a mejorar la investigación y el conocimiento de la realidad económica y social de nuestra Comunidad.

Sin duda, y este Congreso es un buen ejemplo de ello, cada vez son más los investigadores, profesionales, académicos y estudiosos de la economía regional.

Desde esta perspectiva, estas jornadas pretenden constituirse en un foro de intercambio de experiencias y conocimientos sobre nuestra situación económica y social y sobre nuestras perspectivas de futuro.

Es nuestro deseo que el Congreso se configure como el cauce adecuado para la exposición de trabajos que puedan resultar de utilidad para el conjunto de los profesionales de la economía regional, así como que facilite la identificación de los investigadores que dedican sus esfuerzos a determinadas materias económicas.

Cuando la Junta de Castilla y León designó a la ciudad de Zamora como sede para la organización del Congreso de Economía en la presente edición, pretendía un doble objetivo:

- Por un lado, impulsar la actividad científica y académica que se está configurando y ampliando en Zamora, y
- Por otro, conocer con una mayor profundidad los aspectos transfronterizos, que tienen un interés cada vez más relevante para nuestra Comunidad. De esta forma se podrán aprovechar, aún en mayor medida, los recursos europeos para cooperación transfronteriza interregional, que se incrementarán en el futuro como consecuencia de la prioridad que les otorgan los Proyectos de Reglamento de los Fondos Estructurales Europeos.

Considero que la presente edición del Congreso de Economía Regional coincide con un momento especialmente interesante para la Comunidad de Castilla y León.

En tan sólo unas semanas comenzará a funcionar la Unión Económica y Monetaria, será plenamente operativo el Banco Central Europeo y se fijarán los tipos de cambio definitivos entre el euro y las distintas monedas nacionales, entre ellas la peseta.

Se constituirá, por tanto, un escenario económico de estabilidad en el que Castilla y León participará desde un primer momento. Un escenario que determina oportunidades y desafíos de extraordinaria relevancia para el futuro de nuestra Comunidad.

Este proceso de mayor integración en Europa coincide en el tiempo con una fase de crecimiento de la economía de Castilla y León que está permitiendo incrementar los niveles de empleo y reducir el paro.

En efecto, nuestra Comunidad está creciendo por encima de la media española y de la Unión Europea.

En los últimos 10 años, nos hemos aproximado en más de 10 puntos a la media de Producto Interior Bruto por habitante de los quince países que integran la Unión Europea y nos hemos situado a tan sólo unas décimas del límite que determina la permanencia de la Región en el Objetivo 1.

Asimismo, nos encontramos en la actualidad prácticamente en la media nacional de PIB por habitante y superamos en 3 puntos la Renta Familiar Disponible de España. De esta forma, Castilla y León se encuentra en una situación equidistante entre las regiones más desarrolladas y las menos desarrolladas de España.

En el ejercicio actual continúa además el proceso descrito. Nuestra Comunidad podrá crecer en 1998 por encima del 4%, claramente por encima de la media nacional y punto y medio más que la media europea.

Lógicamente, la evolución del mercado de trabajo es coherente con el proceso descrito. En la presente legislatura se han creado en Castilla y León 79.000 puestos de trabajo netos, se han incorporado al mercado de trabajo 58.700 nuevos activos y la tasa de paro se ha reducido en más de 3 puntos.

En el último trimestre, además, Castilla y León es la Comunidad Autónoma donde más ha aumentado el empleo y donde más se ha reducido el paro, seis veces más que la media nacional.

No podemos olvidar en este Congreso que en los últimos meses una serie de acontecimientos económicos en el Sudeste Asiático y en Rusia han introducido incertidumbres sobre la continuidad de la actual fase expansiva.

Sin embargo, tampoco podemos olvidar que, tanto la OCDE como la Comisión de la Unión Europea, han confirmado la solvencia y solidez de la economía española, que se sitúa entre las de mayores expectativas de crecimiento de nuestro entorno.

El elemento más relevante de la actual etapa de crecimiento económico en Castilla y León es la solidez del mismo. Se compaginan elevadas tasas de crecimiento y generación de empleo, con el mantenimiento de los principales equilibrios económicos. En efecto, siguen disminuyendo los tipos de interés, en tanto que la inflación ha alcanzado el nivel más reducido de la historia de Castilla y León y el déficit público se ha situado por debajo del 0,1% del PIB regional.

En este contexto económico, el Congreso de Economía Regional puede contribuir a avanzar en el debate sobre algunas de las principales cuestiones de futuro para nuestra Comunidad y que considero necesario plantear aquí en este momento:

- ¿Cómo podemos contribuir entre todos a aprovechar las oportunidades que se derivan de nuestra incorporación a la Unión Económica y Monetaria?

- ¿Cómo podemos mantener en el tiempo la senda económica por la que actualmente atraviesa nuestra Comunidad?
- ¿Cómo podemos impulsar las reformas estructurales que precisa Castilla y León en un entorno cada vez más abierto y competitivo?

Estoy convencida de que éstas y otras cuestiones tendrán cabida en este Congreso.

Sin duda, las sugerencias, propuestas y debates que aquí se manifiesten habrán de contribuir a definir las líneas futuras de la actuación de Administraciones, instituciones y empresas en los próximos años.

Por eso, quiero animarles a trabajar con espíritu abierto y dialogante, el mismo espíritu con el que participa en el Congreso la Administración Regional.

Castilla y León tiene ante sí grandes oportunidades de futuro y todos debemos contribuir a que éstas se hagan realidad.

Con este propósito, declaro inaugurado el Sexto Congreso de Economía Regional de Castilla y León.

MUCHAS GRACIAS